



Department of Health / Ministère de la Santé
Office of the Chief Medical Officer of Health /
Bureau du médecin-hygiéniste en chef
P.O. Box / Case postale 5100
Fredericton, NB / Fredericton (N.-B.) E3B 5G8
Telephone / Téléphone 506-457-4800
Facsimile / Télécopieur 506-443-8702

Date May 23 , 2024 / le 23 mai, 2024

To / Dest. All Medical Practitioners / Tout les praticiens médicaux (NBMS/SMNB ; NANB/ AIINB), Midwifery Council of NB / Conseil de l'Ordre des sages-femmes, CD Coordinators / Coordonnateurs des maladies transmissibles, Regional Health Authorities CEOs / PDG des régions régionales de la santé, Regional Health Directors / Directeurs de la santé publique des régions régionales de la santé, Regional Laboratories / Laboratoires régionaux; First Nations Health Centers/ centres de santé des Premières Nations, Dr. Hanif Chatur, Chief Executive Officer/ Président Directeur Général -eVisitNB, EMP-ANB/PEM-ANB, eVisitNB, 811, NB HEALTH LINK / LIEN SANTÉ NB.

From / Exp. Dr. Yves Léger, Acting Chief Medical Officer of Health / Médecin-hygiéniste en chef par interim, Regional Medical Officer of Health / Médecin-hygiéniste Régional

Copies Nina van der Pluijm, Shelley Landsburg, Wendy Donovan, Mathieu Chalifoux, Hanan Smadi, Dr. Arifur Rahman, Acting Deputy Medical Officer of Health
Médecin-hygiéniste en chef adjoint par interim, Regional Medical Officers of Health/

Subject / Objet Memo: Addition of Acute Flaccid Paralysis as a Notifiable Disease / Note de service : Ajout de la paralysie flasque aiguë (PFA) aux maladies à déclaration obligatoire

Dear Colleague,

As per the **MEMO Changes to Reporting and Disease Regulation, Public Health Act**, dated May 23, 2024, Schedule A of the *Reporting and Diseases Regulation* under the [Public Health Act](#) was recently changed such that *acute flaccid paralysis* (AFP) has been added as a notifiable disease.

Acute flaccid paralysis is a nationally notifiable condition that ensures prompt, appropriate investigation of cases to rule out the possibility of poliovirus infection. National surveillance for AFP is one way in which Canada maintains its polio-free status, and remains the gold standard for detecting polio cases.

There are several potential causes of flaccid paralysis. However, once a case of flaccid paralysis is suspected, additional investigations

Cher Colleague,

Conformément à la **note de service sur les modifications apportées au Règlement sur certaines maladies et le protocole de signalement – Loi sur la santé publique** du 23 mai 2024, l'annexe A du *Règlement sur certaines maladies et le protocole de signalement – Loi sur la santé publique* a récemment été modifiée de sorte à ajouter la *paralysie flasque aiguë* (PFA) aux maladies à déclaration obligatoire.

La paralysie flasque aiguë est une maladie à déclaration obligatoire au niveau national, ce qui garantit une enquête rapide et appropriée des cas afin d'exclure la possibilité d'une infection par le poliovirus. La surveillance nationale de la PFA est l'un des moyens par lesquels le Canada maintient son statut de pays exempt de poliomyélite et reste la référence idéale pour la détection des cas de poliomyélite.

Il existe plusieurs causes potentielles de paralysie flasque. Cependant, lorsqu'un cas de paralysie flasque est suspecté, des enquêtes

are needed to determine the underlying cause.

Reporting: If you suspect AFP or another reportable infectious disease, please ensure you meet the reporting requirements under the *Public Health Act*. For AFP, **a verbal report must be submitted within 24 hours** to the Regional Medical Officer of Health; and in writing within seven days.

For the written report, please complete the following forms, and send them to the Regional Medical Officer of Health:

1. the "AFP Canadian Pediatric Surveillance Program form," found at this link: https://cpsp.cps.ca/uploads/studies/acute-flaccid-paralysis-questionnaire_Apr_2024.pdf
2. the Notifiable Disease and Events Notification Form, found at this link: https://www2.gnb.ca/content/gnb/en/departments/ocmoh/for_healthprofessionals/cdc.html

If the patient is eventually diagnosed with a separate but reportable disease or event, please ensure this is also reported to Public Health using the Notification Form linked above.

For further information regarding AFP and polio; including investigation guidance, please refer to:

- *Polio: for Health Professionals* (Public Health Agency of Canada) at this link: www.canada.ca/en/public-health/services/diseases/poliomyelitis-polio/health-professionals.html

supplémentaires sont nécessaires pour déterminer la cause sous-jacente.

Présentation de rapports : Si vous suspectez une PFA ou une autre maladie infectieuse à déclaration obligatoire, veuillez à respecter les exigences relatives à la présentation de rapports prévues par la *Loi sur la santé publique*. Pour la PFA, **un rapport verbal doit être soumis dans les 24 heures** au Médecin-hygiéniste régionale, et par écrit dans les sept jours.

Pour le rapport écrit, veuillez remplir les formulaires suivant, et l'envoyer au Médecin hygiéniste régionale :

1. le formulaire du Programme canadien de surveillance pédiatrique sur la PFA à l'adresse : [paralysie-flasque-aigue-questionnaire FR Apr 2024.pdf \(cps.ca\)](https://cpsp.cps.ca/uploads/studies/acute-flaccid-paralysis-questionnaire_FR_Apr_2024.pdf)
2. le Formulaire de signalement des maladies et des événements à déclaration obligatoire à l'adresse : https://www2.gnb.ca/content/gnb/fr/ministeres/bmhc/professionnels_sante/maladie.html

Si le patient reçoit en fin de compte un diagnostic de maladie ou d'événement distinct, mais à déclarer, veuillez vous assurer que ce diagnostic est également signalé à la Santé publique à l'aide du formulaire de signalement mentionné ci-dessus.

Pour de plus amples renseignements sur la PFA et la poliomyélite, y compris des conseils en matière d'enquête, veuillez consulter les sites suivants :

- *Polio : Pour les professionnels de la santé* (Agence de la santé publique du Canada) à l'adresse suivante : <https://www.canada.ca/fr/sante-publique/services/maladies/poliomyelite-polio/professionnels.html>

- *Notifiable Disease and Events Guide* for information on AFP, Polio, and other reportable disease, are located in the Food and Waterborne Diseases section at this link:
<https://www2.gnb.ca/content/gnb/en/corporate/promo/ndeg.html>

Please ensure this information is shared and widely distributed across your networks. If you have any questions regarding these changes, please contact the Epidemiology and Surveillance unit.

Sincerely,

- Le *Guide des maladies et des événements à déclaration obligatoire*, qui contient des renseignements sur la PFA, la poliomyélite et d'autres maladies à déclaration obligatoire dans la section Maladies d'origine alimentaire et hydrique :
<https://www2.gnb.ca/content/gnb/fr/corporate/promo/MEDO.html>

Veillez vous assurer que cette information est communiquée et largement distribuée dans vos réseaux. Si vous avez des questions au sujet de ces modifications, veuillez communiquer avec l'Unité d'épidémiologie et de la surveillance.

Salutations distinguées,



Dr. Yves A. Léger, MD, MHSc, FRCPC
Acting Chief Medical Officer of Health
Médecin-hygiéniste en chef par intérim